

Grandchamp-des-Fontaines

La meilleure attraction du Futuroscope est une maison



La Maison pour agir imaginée par Michel Chevalet est visible à Grandchamp.

Élue meilleure attraction du Futuroscope où elle a séjourné, la Maison pour agir, maison à énergie positive et pédagogique est ouverte le samedi, en octobre, stade de Bellevue, rue des Roches. Elle a reçu plus de 1 500 000 visiteurs depuis sa réalisation.

À partir du concept de maison itinérante, l'évolution des solutions à fortes performances énergétiques a amené Michel Chevalet à penser son concept de bâtiment à énergie positive (Bepos). La Maison pour agir est équipée de nouvelles technologies lui permettant de justifier d'une production d'énergie supérieure à sa consommation annuelle.

Cette version, dessinée par l'architecte designer nantais Olivier Flahault et fabriquée par le réseau La Maison abordable, répond déjà aux mêmes exigences d'esthétique, d'accessibilité, d'économies d'énergie et de vulgarisation des techniques de construction et équipements, correspondant aux futures dispositions réglementaires pour 2020.

Elle produit son énergie

Les collectivités, le grand public, les scolaires et les professionnels de la construction pourront découvrir qu'une habitation, tout à fait abordable, peut allier design et efficacité énergétique grâce à la conjugaison d'une réflexion architecturale, de matériaux de construction et d'équipements performants, le tout associé à

une attitude écocitoyenne.

« Cette maison est une vitrine pédagogique pour comprendre et apprendre. » A l'aide de maquettes, le visiteur comprend comment fonctionne une pompe à chaleur : sur un tableau, il peut suivre en temps réel la production d'énergie des 12 m² de panneaux photovoltaïques ou encore la production d'eau chaude des 4 m² de capteurs thermiques. La venue de Ma Maison pour agir est une attraction et l'occasion pour la municipalité, le conseil général et la région d'expliquer aux visiteurs leurs actions dans le développement durable et leur politique énergétique.

Début 2010, Olivier Flahault s'installait en bordure de Loire, à Saint-Herblain. Sa philosophie est que « les idées novatrices devraient toucher un maximum de personnes ». Il imagine alors une maison qui conjugue design, confort de vie et développement durable. C'est ainsi qu'est né le concept « In patio », une maison destinée aux primo-accédants, au coût de construction réduit, intégrant des équipements performants. L'objectif est atteint.

Ouverte le samedi, le 18 octobre de 14 à 18 h et le 25 de 9 à 12 h. La maison peut être ouverte aux écoles et aux groupes sur demande sur cette période. Voir mairie